

UnterGunther

LES CATAPHILES MONTENT AU FRONT

Les Gunther sortent des catacombes pour lancer, la nuit, des raids éclairs.

Les cataphiles ont été des précurseurs par leur réappropriation de l'espace et l'esprit commando qui les anime. Comme les Stopubs sont tous Robert Johnson, les UnterGunther (qui sont tous cataphiles) s'appellent tous Gunther et se sont rencontrés dans le sous-sol de la ville. Depuis la grande époque des fêtes undergrounds des années 80, on les croyait ensevelis dans leurs carrières, peu concernés par la vie de la ville en surface, adeptes de l'autarcie, du silence et de l'obscurité absolus. Mais las de boire de la bière dans l'attente d'une aube qui n'arrive jamais, ils tendent à remonter vers la surface. N'hésitant pas à se remodeler un terrain de jeu vierge de toute contrainte, creusant des chatières, ouvrant des plaques ou débouchant sur un quai de métro en jaillissant à travers une affiche, les UnterGunther ré-investissent la ville après la fermeture. On en a vu prendre des bains de minuit dans des piscines du Quartier latin, investir des salles obscures pour y projeter leurs propres films ou organiser des expositions sauvages au musée d'Art moderne en travaux. Adeptes du secret, les UnterGunther craignent la publicité et ne laissent pas de traces de leur passage.

George V et George W. Depuis peu, ils semblent déci-



LAURENZO TOPOROVSKI/SIPA

sent le métro disparaître dans le tunnel. Avec des gestes précis, ils s'attaquent alors à la station, accolant un second V prédécoupé aux panneaux George V, les détournant en George W. Un second bandeau autocollant en souligne le sens : souverain de Grande-Bretagne. En trois minutes, tous les panneaux de la station sont rebaptisés pour célébrer la visite d'Etat de George Bush à Londres. Une action décalée et dérisoire (la plupart des voyageurs ou touristes ne remarquent même pas le changement), teintée de situationnisme, qui pervertit une réalité écrasante ou déplaisante.

Cata branchés. Loin des « cata » de l'ancienne école, simili scouts à pseudos qui communiquaient par tracts entre deux comas éthyliques, les UnterGunthers utilisent leur portable à trente mètres sous terre, se connectent au réseau internet de l'intérieur du réseau des carrières et possèdent tous les plans de la ville. Pas